
 
 
 
 
 
 
 

Ata da 22ª. Reunião Ordinária, realizada em 09 de fevereiro de 2022 
 

 

   Aos nove dias do mês de fevereiro de dois mil e 1 

vinte e dois, com início às dez horas, realizou-se via 2 

vídeo/ web conferência a vigésima segunda reunião do 3 

Conselho Municipal de Ciência, Tecnologia e Inovação 4 

(CMCTI). 5 

 6 

   Expediente: Verificação das presenças: Nelson 7 

Cancellara e Edson Bruno – EMPTS; Juliana Vieira Pinto – 8 

SEDETTUR, Neila Cunha- UFSCAR,  Daniel Gonçalves Bertoli 9 

– UNISO,  Lester de Abreu Faria e Ellis Menasce– IP 10 

FACENS,   Alexandre Giuliani - CIESP,   Willian 11 

Finamore- TI Prefeitura, Paulo Pistelli  - SEDU,   12 

Alexandre Donizete Martins – Huawei, Ronaldo Razsl  e 13 

David Pereira dos Santos – ETCs, Danilo de Jesus - 14 

SENAI. 15 

 16 

    Justificativa de Ausência: Foram justificadas as 17 

ausências do Presidente: Secretário Robson Coivo,  18 

Helenir Rosa Lima, Prof. Nelson Rampin Filho, Gentil 19 

Cesar Junior. 20 

 21 

  Nelson Cancellara, Presidente do Parque 22 

Tecnológico de Sorocaba (PTS) fez a abertura dos 23 

trabalhos, deu as boas vindas para todos e ofereceu a 24 

EMPTS para uma das próximas reuniões presenciais. 25 

  26 

  Na sequência, eu perguntei a todos se estavam de 27 

acordo com a ata da 21
a
 reunião, encaminhada para todos 28 

por e-mail e whatsapp no dia 27 de dezembro, a mesma foi 29 

aprovada por unanimidade. 30 
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 31 

  Dando continuidade aos trabahos, passei a palavra 32 

para o Prof. Daniel, responsável pelo Subgrupo de 33 

Capacitação. Ele expôs que foram entregues os 34 

certificados de participação no Grupo de Estudos formado 35 

por membros do CMCTI, SEDU e pesquisadores, sobre o 36 

tema: Cultura da Inovação, cujo objetivo principal era 37 

entender primeiramente as necessidades da SEDU para 38 

sugestões de políticas públicas de inovação mais 39 

assertivos na rede municipal de ensino. 40 

 41 

  Comentou que na próxima quinta feira, dia 10/02, 42 

haverá mais uma reunião do subgrupo para dar 43 

continuidade nos trabalhos. Profa. Neila perguntou qual 44 

será o período para entrega dos artigos que irão compor 45 

o material que será publicado, e o Prof. Daniel disse 46 

que em breve passará um cronograma, mas que haverá tempo 47 

hábil para a escrita. Inclusive convidou todos aqueles 48 

que participaram dos encontros para escreverem também. 49 

  50 

  Dando seguimento eu comentei sobre o projeto 51 

Museu de Inovação, que também está sendo desenvolvido 52 

pelo subgrupo, contei que no passado já houve uma 53 

tentativa de instalá-lo na EMPTS. Profa. Neila sugeriu 54 

que fizessemos uma exposição de tudo que foi 55 

desenvolvido em Sorocaba. 56 

 57 

   Nelson Cancellara expôs que há a possibilidade de 58 

realização de uma exposição sobre o assunto nas 59 
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festividades de comemoração dos 10 (dez) anos da PEMTS. 60 

O que já seria um start para esse projeto. 61 

 62 

  Sobre o selo de inovação, Prof. Daniel relatou 63 

que a EMPTS concordou em lançar o edital e com as demais 64 

providências que ficaram a encargo deles e que a minuta 65 

do projeto de lei já foi encaminhada para a Secretaria 66 

de Governo tomar as providências. 67 

 68 

   Assim, a palavra foi passada para o Edson Bruno 69 

Leite, coordenador do Subgrupo de Marketing e Mapa do 70 

Eco & TI, que apresentou os avanços alcançados com o 71 

site do Conselho. 72 

 73 

  Até outubro de 2.021 o site estava sem 74 

movimentação. Depois que o Subgrupo iniciou as 75 

publicações a visualização cresceu expressivamente: 76 

 77 

Novembro de 2021 – 199 visualizações 78 

Dezembro de 2021 – 2891 visualizações 79 

Janeiro de 2022 – 3058 visualizações 80 

 81 

  Para abril, outras providências estão sendo 82 

tomadas para deixar o site mais interessante e entre os 83 

projetos está a inserção de um campo constando todos os 84 

conselheiros e um pequeno curriculum demonstrando a 85 

experiência técnica nos assuntos desenvolvidos no 86 

Conselho. 87 

 88 
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  Bruno também comentou que o mapa da inovação será 89 

disponibilizado em breve, ele apenas está sofrendo 90 

alguns ajustes de atualização. A Profa. Neila colocou a 91 

UFSCAR à disposição, para auxiliar nesse trabalho de 92 

mapeamento. 93 

 94 

  Ato contínuo, a palavra foi passada para o 95 

Conselheiro Prof. Lester Faria de Abreu, Coordenador do 96 

Subgrupo de Organização do Ecossistema, que atualizou a 97 

equipe sobre as duas verticais trabalhadas nos últimos 98 

meses: 99 

 100 

1- Organização e implementação do conceito de 101 

cidades inteligentes no município de Sorocaba. Está 102 

agendada para o dia 16 de março, uma reunião com o 103 

Prefeito Rodrigo Manga, para apresentação da minuta do 104 

decreto de formação do Comitê Gestor que desenvolverá o 105 

Anuário das Smart Cities. Lester comentou também da sua 106 

preocupação ao verificar que o mesmo assunto tem sido 107 

discutido em outros grupos de trabalho, sem haver 108 

integração nas conversas. Após algumas considerações, 109 

ficou combinado que todos aqueles que são membros do 110 

CMCTI e que estiverem participando de outros grupos que 111 

esteja abordando o mesmo assunto, “cidades 112 

inteligentes”, que dentro das possibilidades, aponte o 113 

trabalho que o CMCTI está desenvolvendo e “tente” criar 114 

um elo de ligação entre esses grupos. 115 

 116 

2-  Rota de Inovação – A próxima reunião do 117 

Subgrupo  deverá acontecer nos próximos dias, 118 
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presencialmente, no Parque Tecnológico, dependendo 119 

apenas de ajuste de agenda entre os participantes do 120 

subgrupo. 121 

 122 

  Em seguida, sobre o Subgrupo de Legislação, 123 

relembrei que o  projeto de lei para inclusão da cadeira 124 

do EMPTS e mais algumas alterações na lei de criação do 125 

CMCTI já foi encaminhada para a Secretaria de Governo 126 

para envio para a Câmara, estamos no aguardo da 127 

alteração legislativa para dar continuidade nos 128 

trabalhos. Aproveitei para comunicar que o Conselheiro 129 

José Carmelo deixa a cadeira da Secretaria do Meio 130 

Ambiente, Proteção e Bem Estar Animal pois passou a  131 

exercenr suas divisões em outra secretaria, contudo 132 

continuará participando das reuniões como ouvinte. 133 

 134 

   Encerradas as apresentações dos Subgrupos, dando 135 

sequencia na pauta, comentei que o Comitê Regional de 136 

Desenvolvimento Econômico demonstrou interesse em ter 137 

uma cadeira no CMCTI, ou pelo menos participar como 138 

ouvinte das reuniões. Os conselheiros receberam com 139 

entusiasmo a notícia e contudo após algumas 140 

considerações,  chegaram a consenso que o trabalho 141 

desenvolvido pelo Conselho é municipal, e então Nelson 142 

Cancellara, sugeriu que seria mais assertivo o CMCTI 143 

auxiliar o Comitê em demandas regionais específicas.  144 

Essa sugestão foi aprovada por unanimidade e eu fiquei 145 

de levar a sugestão para a Sra. Helenir, que coordena os 146 

trabalhos do Comitê de Desenvolvimento. 147 
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  Nada mais a ser tratado, Nelson Cancellara 148 

encerrou a reunião às 11h05, cabendo a mim, Juliana 149 

Vieira Pinto, redigir a presente ata. 150 

 

 
 151 

 


